
Verschönerungsverein Bederkesa  

von 1896 e.V. 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 9. April 2024 
1. Begrüßung / Regularien 

Die 1. Vorsitzende begrüßt die Mitglieder und die Gäste, besonders auch den Dezernenten der 
Stadt Geestland, Martin Döscher. Die Versammlung erhebt sich zum Gedenken an die 
Gestorbenen. 
Datenschutzrechtlicher Hinweis: 
Einwilligung in die Veröffentlichung von Personenbildnissen (DSGVO): Zwecks Außendarstellung 
werden von dieser Veranstaltung des Verschönerungsvereins Bilder gemacht, die dann in der 
Geestland Rundschau, unseren Websites oder/und regionalen Zeitungen veröffentlicht werden 
können. Wer die Veröffentlichung von seinen Personenbildnissen ablehnt, muss dieser 
ausdrücklich widersprechen, damit Bilder mit seiner/ihrer Person nicht veröffentlicht werden. 
(Widerspruchsrecht nach Art. 21 DSGVO) 

2. Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wird ohne Gegenstimmen genehmigt. 

3. Ehrungen von Jubilaren für langjährige Mitgliedschaft 
40 Jahre: Heino Apel, Hauke und Wolfgang Canenbley, Johann Steffens, Hans-Hermann Wetjen.  
50 Jahre: Wilfried Habenicht, Erika Klie, Helmut Klie, Gerd-Hinrich Müller. 

4. Bericht des Vorstands 
Die 1. Vorsitzende berichtet von den zahlreichen Aktivitäten und Veranstaltungen des 
vergangenen Jahres: Dabei werden folgende Punkte erwähnt: 
Sanierung des Fischerhauses (Dachsanierung durch die Stadt Geestland finanziert); Geestland 
Rundschau (Vertragsverhandlungen, Schutz des Namens);Eintrag des VV in das Kulturkataster 
des Landkreises; Sommer-Serenade des Posaunenchores (120 Besucher); Aktivitäten zum 
Sommerfest; Aufstellung der neuen Hütte am See und einer Bank (Spende Bengen); Dankeschön-
Fest (über 80 Gäste); offener Adventskalender an der Mühle (insges. ca. 700 Besucher); Treffen 
mit Bürgermeisterin Kasten: Besprechung des Informations- und Kommunikationsflusses, 
Terminabsprachen, Fischerhaus; Anschaffung eines neuen Rasenmähers (Amtsgarten); 
Installation neuer Lautsprecher (für Kino in der Amtsscheune). 
Die Vorsitzende dankt den zahlreichen Helferinnen und Helfern für ihre unermüdliche Arbeit in 
(nach vorsichtiger Berechnung) ca. 7000 geleisteten Arbeitsstunden.  

5. Tätigkeitsberichte aus den Ausschüssen 
Amtsscheune 
regelmäßiges Amtsscheunen-Café am ersten Sonntag im Monat 
am 1. Juli-Sonntag (2024) mit Flohmarkt (Organisation St. Waackhusen)  
am 8. September 2024 Picknick im Amtsgarten 
regelmäßige Pflege und Wartung; alle anstehenden Reparaturen wurden in Eigenleistung erledigt 
Feuerlöscher und Heizungsanlage wurden geprüft. ein Strang der Heizung ist defekt 
Trauerweide im Amtsgarten wurde ohne Absprache gekappt 
Briefkästen wurden neu gestaltet und (von W. Hellberg und A. Wölbern) installiert 
die grünen Bänke und großen Tore wurden gestrichen; ein Tor muss demnächst ersetzt werden. 

Berstonauten 
regelmäßige Treffen am leMiMo (letzten Mittwoch im Monat) 
sortieren und Beschriften alter Fotografien (Diakästen erwünscht) 
Fragen rund um Läden Betriebe in Bad Bederkesa 
historische Ortsführungen zum Sommerfest geplant 
Exkursion mit Stadtführung nach Stade am 11. Mai 2024 in Planung. Anmeldungen bei M. 
Woehlert (Tel.: 7317) 
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Hochzeitshain 
Aufräumen und Pflanzvorbereitungen  
Baumpflanzung am 4.11. 2023 

Landschaft und Umwelt 
Der Ausschuss ruht derzeit, kann aber bei Bedarf wieder belebt werden. Die 1. Vorsitzende dankt 
für die geleistete Arbeit. 
Mühle 
1100 Besucher, davon zehn Schülergruppen; 43 Mitarbeiter (Mühlenhandwerker, 
Butterkuchenteam, Mühlenführer, Kasse) ; ca. 1600 Arbeitsstunden 
Ansprechpartner: Mühlenhandwerker: Andreas Wölbern, Backofenteam: Hanna Stelling; 
Mühlenacker: Hans-Hermann Wetjen;  
47 Öffnungstage (Sonntage und Butterkuchenbacken), Teilnahme am Mühlentag, Tag des 
offenen Denkmals, Sommerserenade, Adventskalender; Singmahlgang 
Neue Sonnenschirme angeschafft und Tische gebaut, Videoüberwachung installiert; Scheinwerfer 
wieder in Betrieb genommen 
Teilnahme am Müllerlehrgang. 
geplante Arbeiten 2024: Geländer an der Treppe erneuern, Galerieboden anstreichen, Wände 
am Absackboden streichen, Mahlgänge nutzen. 
Sommerfest  
smartMolen 
Den Web-Auftritt pflegt Heiko Schröder in bewährter Weise 
Die Toilettenfrage ist immer noch offen. 

Rundschau 
12 Ausgaben zwischen 40 und 48 Seiten 
Rückmeldungen und Nachfragen zeigen gewachsen Akzeptanz in der ganzen Stadt 
VV genießt privilegierte Stellung in der Berichterstattung (Umfang und Platzierung) 
fester Anteil auch für die Stadt  
Auslieferung seit diesem Jahr als Beilage des Sonntags Journals am Sonntag vor dem 1. Sonntag 
im Monat 
Redaktionsschluss: der 22. des Monats. 
Ortsreinigung und Verschönerung 
Anmerkungen zur Ortsreinigung 2023 und 2024 
Pflanzvorschläge der Stadt Geestland als Alternative zu den Schottergärten werden von der Stadt 
gegeben, aber nicht auf den eigenen Flächen umgesetzt 

6. Kassenbericht 
Der Kassenwart Wolfgang Liedtke präsentiert den Kassenbericht (s. Anlage) 

7. Kassenprüfbericht / Entlastung des Kassenführers 
Gaby Stelling bescheinigt dem Kassenwart eine vorbildliche Kassenführung und beantragt die 
Entlastung. Diese wird ohne Gegenstimmen erteilt. 

8. Entlastung des Vorstands 

Heiko Schröder dankt dem Vorstand und den Ausschussvorsitzenden für ihre Arbeit beantragt im 
Anschluss die Entlastung des Vorstands insgesamt. Auch dies billigt die Versammlung bei zwei 
Enthaltungen. 

9. Finanzplanung 2024 
Im Anschluss präsentiert der Kassenwart die Planung für das Jahr 2024 (s. Anlage). Für das 
laufende Jahr wurden Zahlen aus den Vorjahren teilweise übernommen, da keine größeren 
Anschaffungen aus den Ausschüssen angemeldet wurden. 
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10. Wahlen / (Wiederwahl ist möglich) 

a) 2. Vorsitzende/-r 
Die zweite Vorsitzende Dr. Jutta Breyer tritt nicht mehr zur Wahl an.  
Ein neuer Kandidat findet sich in der Versammlung nicht. Die Position bleibt vorerst vakant. 
b) Schriftführer/-in 
Der amtierende Schriftführer (Christian Ehlers) wird zur Wiederwahl vorgeschlagen, erklärt sich 
dazu bereit. Er wird ohne Gegenstimmen im Amt bestätigt und nimmt die Wahl an. 
c)   * Kassenprüfer/-in 
Gabi Stelling hört als turnusgemäß als Kassenprüferin auf. Als Nachfolgerin wird Liesel Köntopp 
vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Angela Tholl bedankt sich bei der scheidenden 2. Vorsitzenden, Dr. Jutta Breyer, und würdigt ihre 
geleistete Arbeit im Vorstand und überreicht symbolisch einen Baum (Rotahorn) als Geschenk. 

Jutta Breyer dankt in ihrer Antwort dem Vorstand, den Ausschuss-Vorsitzenden und den 
Vertretern der Stadt Geestland für die konstruktive und gute Zusammenarbeit zum Wohle der 
ganzen Stadt Geestland. 

11. Anträge 
Liegen derzeit nicht vor. 

12. Verschiedenes 

• Es wird über die vorgenommene Änderung des § 4 der Satzung zur Sicherung der ausschließlich 
gemeinnützigen Zwecke der Vereinsarbeit abgestimmt. Die Änderung wird ohne Gegenstimmen 
angenommen. Die beschlossene Formulierung des Paragrafen lautet:  
§ 4 Gemeinnützigkeit und Geschäftsjahr  
1. Der Verein verfolgt ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke i. S. d. Abschnitts 
"Steuerbegünstigte Zwecke" der Abgabenordnung. 
2. Der Verein ist selbstlos tätig; er verfolgt nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche Zwecke.  
3. Mittel des Vereins dürfen nur für die satzungsmäßigen Zwecke verwendet werden. Die 
Mitglieder erhalten keine Zuwendungen aus Mitteln des Vereins. 
4. Es darf keine Person durch Ausgaben, die dem Zweck der Körperschaft fremd sind, oder durch 
unverhältnismäßig hohe Vergütungen begünstigt werden. 
5. Das Geschäftsjahr ist das Kalenderjahr. 

• Das im Juni 2024 vorgesehene Posaunenkonzert kann wegen einer Erkrankung des Chorleiters 
nicht stattfinden. Es kann hoffentlich im September ein Ersatztermin gefunden werden. 

• Wilfried Habenicht bietet M. Woehlert und den Beerstonauten seine Zusammenarbeit bei der 
Aufarbeitung der Ortsgeschichte an, die er seit 1973 an verantwortlicher Stelle als 
Samtgemeindedirektor begleitet hat. 

Ende 20:34 Uhr 

Für das Protokoll: 

(Christian Ehlers) 
(Schriftführer) 

Anlagen: 

Teilnehmerliste 
Kassenbericht 2023 (Extra-Datei) 
Haushaltsplanung 2024 (Extra-Datei) 

Das VV-JHV-Protokoll erhalten alle Mitglieder des Vorstandes und die Ausschussvorsitzenden per E-Mail. Gegen 
den Inhalt des Protokolls kann jedes Vorstandsmitglied innerhalb von zwei Wochen (nach Versand) schriftlich 
Einwendungen erheben. Über Einwendungen wird in der nächsten Vorstandssitzung entschieden. Sollte bis zum 
Ablauf der Frist keine Einwendungen erhoben werden, gilt das Sitzungsprotokoll als genehmigt. 
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